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– Ну здравствуй, это я! – знако-
мый голос в телефоне остано-
вил дыхание. 
Я молчала. Моему послесловию 
курортного романа исполнил-
ся год. Но за несколько секунд 
молчания память услужливо 
перенесла меня за день до по-
ездки в далёкую тёплую страну. 
Тогда забежала к знакомой, и 
она, разбросив карты, нагадала 
мне курортный роман. Госпо-
ди, «да кака така любовь?» в 
моём почтенном возрасте? – 
рассуждала я, торопясь домой. 
– Да и несвободна я вроде. Хоть 
опостылевший, но отец моих 
детей…

Но, казалось, сама судьба вела 
по раскладу карт. В самолёте 
Таня, напарница по проживанию 
в отельном номере, сообщила: 
«Настроена на курортный роман, 
прошу не осуждать». Если чест-
но, то мне совершенно всё равно, 
кто как проводит отдых. И я умею 
хранить секреты. 

Пару дней я провела на пля-
же. За это время эффектная Таня 
нашла друга. Дальше всё баналь-
но. У друга был напарник по про-
живанию в отеле… Основное 
отличие курортного от других 
романов – в стремительном бу-
кетно-конфетном периоде, ярко 
переплетающемся с новыми ощу-
щениями. Истосковавшимся по 
любви душевной и телесной так 
немного для счастья надо. 

Иллюзий я не строила, паспорт 
не проверяла, вопросов не зада-
вала. Он первым завёл разговор 
о том, что хотел бы провести со 
мной оставшуюся жизнь.

– Но ведь мы друг друга совсем 
не знаем, – осторожно возразила 
я. – Курортные романы в буднях 
не живут.

Но он был столь убедителен, 
что я сдалась. Улетала первой, в 
полной уверенности, что через 
пару дней мы будем вместе. Не 
приехал. Первое время было тя-
жело. Писем не было, а я была 
слишком гордой, чтобы написать 
самой. Никак не могла взять в 
толк: зачем он вселял в меня на-
дежду? 

В муках провела полгода, по-
том стала приводить душу и серд-
це в порядок. И когда это получи-
лось, раздался звонок. 

– Я скоро проездом буду в 
Екатеринбурге, – продолжил он 
как ни в чём не бывало. – Давай 
встретимся.

– Знаете, – ответила вежливо 
я. – Вы ошиблись номером.

И занесла его в чёрный список.

*   *   *
Предвижу вопрос – зачем вы 

верите в чудеса, ищете приключе-
ния?! Не буду возражать. Каждый 
судит со своей колокольни. Но 
моя знакомая прошла испытание 
курортным романом. После этого 
рассталась с первым мужем, вы-
шла за того, курортного, замуж, 
родили ребёнка. Живут прекрас-
но. А мне вновь нагадали курорт-
ный роман…

  

 

Курортный 
роман

 

Эта дата – четверть века изби-
рательной системы Российской 
Федерации – к моей собеседнице 
имеет непосредственное отноше-
ние. Г.А. Лесникова в 1990 годы, 
будучи секретарём городской 
территориальной избирательной  
комиссии, была одной из тех, кто 
не только стоял у истоков избира-
тельной системы в Камышлове, 
но и принимал непосредственное 
участие в её развитии. 

Отправная точка

Однако отправной точкой своей 
работы в системе избирательного 
права Галина Алексеевна считает 
1973 год. После окончания дефек-
тологического факультета Сверд-
ловского педагогического инсти-
тута по направлению молодой 
специалист приехала работать в 
Камышловскую вспомогательную 
школу-интернат. Активную девуш-
ку сразу заметили, она в этот же 
год возглавила комсомольскую ор-
ганизацию учебного заведения и 
с радостью приняла предложение 
стать агитатором в предвыборный 
период.

– В советское 
время проведе-
нием выборов за-
нимались избира-
тельные и счётные 
комиссии. Наша 
спецшкола была 
прикреплена к шко-
ле № 4 (на Урицко-
го), председателем 
избирательной ко-
миссии была Тама-
ра Васильевна Степанова. Раньше 
списки участковым комиссиям не 
предоставляли. У каждого предста-
вителя УИК был свой участок, они с 
агитатором вечерами обходили его, 
– рассказывает Галина Алексеевна. 
– Люди нас встречали приветливо, 
были открытые, доброжелательные. 
Все сведения записывали по алфави-
ту в отдельную тетрадь, передавали 
председателю избирательной комис-
сии. Данные всегда были точные.

Выдвигали 
передовиков

Через два года Г.А. Лесникова пе-
решла работать, как сейчас говорят, 
в белый дом. Была вторым секрета-
рём горкома комсомола, инструкто-
ром отдела пропаганды и агитации, 
секретарём горисполкома и продол-
жала участвовать в избирательном 
процессе. Галина Алексеевна вспо-
минает:

– Территориальной избиратель-
ной комиссии в то время не было. 
За проведение выборов отвечал ис-
полком городского совета народных 
депутатов. Все округа были одноман-
датные. Предприятиям, организаци-
ям, учреждениям определялось ко-
личество кандидатов в зависимости 
от числа работающих и их места жи-
тельства, возраста, пола, партийной 
принадлежности. Партийные и про-

фсоюзные организации выбирали 
из коллективов на общем собрании 
самых лучших. Тогда, может, чело-
век и не хотел выдвигать свою кан-
дидатуру, а поскольку передовик, 
общественную работу ведёт – его 

выдвигали. Сейчас 
участие в выборах 
от желания самого 
человека зависит. 
Российская изби-
рательная система 
лучше!

Переходный 
период

В 1993 году в 
стране произошло разделение вла-
сти на исполнительную и законода-
тельную. В то же время начались из-
менения и в избирательной системе. 
Всё это направило профессиональ-
ную деятельность Г.А. Лесниковой 
в другое русло. В 1993 году Галина 
Алексеевна стала заведующей оргот-
делом администрации города и на 
общественных на-
чалах – секретарём 
территориальной 
избирательной ко-
миссии. 

– Состав ТИК 
до 2003 года из-
бирался испол-
комом, а выборы 
проводили по нор-
мативным актам. 
Законодательство 
в области избира-
тельного права постоянно совершен-
ствовалось, – разъясняет собеседни-
ца. – Это было сложное для страны 
время. Приходилось скрупулезно из-
учать каждый документ: членам ко-
миссии всё необходимо знать и ис-
полнять. Закон и сейчас не стоит на 
месте, постоянно что-то новое про-
исходит в избирательной системе.

– Территориальная комиссия 
формировала участковые избира-
тельные комиссии, утверждала кан-
дидатов в депутаты, занималась ор-
ганизацией выборов и подведением 

итогов голосования. В то время в 
ТИК было семь человек, я – секре-
тарь комиссии, – продолжает Гали-
на Алексеевна. В этой должности я 
работала 12 лет, за труд награждена 
Почётным знаком избирательной 
комиссии Свердловской области.

Работаем в связке

– С 2007 года Галина Алексеевна 
возглавляет «специфический» из-
бирательный участок, на котором 
голосуют избиратели с временным 
пребыванием – находящиеся на ле-
чении в больнице и подследствен-
ные СИЗО-4, – рассказывает пред-
седатель городской ТИК Анатолий 
Станиславович Мотыцкий. – Подго-
товка к голосованию, день выборов 
на этом участке имеют свои особен-
ности, в том числе и организация 
взаимодействия с руководством этих 
учреждений. Но благодаря коммуни-
кабельности, активности, твёрдым 
знаниям избирательного законода-
тельства Галина Алексеевна и её кол-
лектив качественно справляются с 
возложенными на них обязанностя-
ми по реализации избирательных 
прав таких граждан.

Галина Лесникова отмечает, что 
с внедрением в избирательный про-
цесс высокотехнологичных умных 
машин возросли качество, точность 
и скорость работы. Но за процессом 
по-прежнему стоят люди. 

– В нашей УИК работают пять че-
ловек. Ольга Тимофеевна Потысье-
ва (с 1990 года в составе комиссии, 
до середины 2018 года работала за-
ведующей архивом ЦРБ), Виктория 
Александровна Лейхнер (работает 
в ЦРБ специалистом по закупкам, 
в системе избирательных комиссий 
с 2006 года), Татьяна Леонидовна 
Падерина (инспектор контрольного 
органа Камышловского городского 
округа, секретарь комиссии), Гали-
на Николаевна Набокина (в избира-
тельной системе с 1990 года, работа-
ла и председателем УИК, сейчас на 
пенсии). Все члены комиссии испол-
нительны, внимательны и доброже-

лательны к избира-
телям. Работаем в 
связке. Мы в ответе 
за выборы! – резю-
мирует председа-
тель комиссии.

В свою оче-
редь члены УИК 
отмечают, что их 
председатель в со-
вершенстве знает 
избирательное за-
ко н од а т е л ь с т в о , 

умело использует свои знания и всег-
да делится ими с коллегами по вы-
борному процессу. 

*   *   * 
Высокая квалификация членов 

комиссии и её руководителя Г.А. Лес-
никовой была неоднократно отме-
чена. В 2018 году благодарственным 
письмом председателя Центральной 
избирательной комиссии РФ были 
награждены несколько членов УИК 
№ 1920, в том числе и Галина Алек-
сеевна. 
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Работу знаешь – 
трудностей нет

    
 1920  .

Активную девушку 
заметили, она в этот 
же год приняла 
предложение стать 
агитатором 
в предвыборный 
период

С внедрением 
высокотехнологичных 
умных машин возросли 
качество, точность 
и скорость работы. 
Но за процессом 
по-прежнему стоят 
люди

Ф
ОТ

О 
АН

Д
РЕ

Я 
ЗА

Й
КО

ВА
.


